

Le Salon du littoral lance les pistes du "bon équilibre"

L'ÉVÈNEMENT

La cinquième édition organisée par Midi Events et Midi Libre mêle conférences, rencontres économiques et innovations maritimes. Elle se tient du 18 au 20 octobre au Cap d'Agde et Sète.

Yanick Philipponnat

yphilipponnat@midilibre.com

Trouver "le bon équilibre". C'est le fil conducteur de la cinquième édition du Salon international du littoral et des enjeux méditerranéens. Les bases de ce rendez-vous Midi Events et Midi Libre ont été lancées cette semaine, dans la perspective du salon relocalisé cette année au Cap d'Agde (Hérault), du 18 au 20 octobre. Comment aménager les villes tout en protégeant le trait de côte ? Et préserver les milieux et la biodiversité ? Alors que la menace du réchauffement climatique pèse ? Wolfgang Cremer, coauteur du volet 2 du rapport de la structure onusienne du Giec, publié le 28 février, était l'un des deux grands témoins invités.

« Le rapport est alarmant, non pas alarmiste, a-t-il rappelé. Une grande partie des risques liés au changement climati-

que se retrouve sur le littoral, et notamment la hausse du niveau de la mer. Mais on ne peut pas se poser cette question en Méditerranée sans se demander ce qu'il se passe en Antarctique, cela va toucher directement vos communes. » Comment atténuer ? Comment s'adapter ?

« L'échelon des maires est le plus innovant pour l'avenir du littoral »

« Si nous ne réduisons pas à zéro nos émissions de gaz à effet de Serre, nous ne serons pas en mesure de nous adapter », a asséné celui qui est directeur de recherche à l'IMBE (Institut méditerranéen de biodiversité et d'écologie marine). Il a enfin évoqué le réseau lancé par le CNRS Méditerranéen (Medec), pour favoriser les relations entre pays de chaque rive de notre mer, « car les mêmes risques qu'ici existent dans le Sud et ils sont beaucoup moins connus ». Françoise Gaill, elle, directrice



Wolfgang Kremer, coauteur du rapport du volet 2, du Giec a lancé le salon international.

M.ESDOURRUBAILH

de recherche au CNRS, avait théorisé le concept de l'océan, bien commun de l'humanité. Récemment, au sommet des océans de Brest, elle avait plaidé pour un traité international qui protège 30 % des mers et elle voudrait aussi un Giec dédié à l'océan. « Il y a ceux qui s'occupent du transport maritime, d'autres des fonds marins, certains des zones économiques exclusives...

Mais il n'y a pas pour l'instant de manière de relier les différents enjeux actuels dont l'océan participe de manière scientifique », a indiqué la spécialiste. Vice-présidente de la plateforme "océans et climat", elle a également évoqué un projet émanant de cette structure visant à « mettre en rapport les acteurs du territoire du littoral des petites villes. L'échelon des maires est le plus inno-

vant pour l'avenir du littoral, le salon pourrait prendre en compte cet aspect ». Gilles d'Ettore et François Commeinhes, présidents des agglomérations d'Agde et de Sète, partenaires du salon du Littoral et désireux de montrer les technologies expérimentées et éprouvées pour faire face aux changements climatiques, ont, forcément, abondé dans ce sens.

Méditerranée

Témoignez ou échangez via notre adresse mail :
yphilipponnat@midilibre.com

SALON

• LES RENDEZ-VOUS

Organisé par Midi Events et Midi Libre, avec le soutien de Blue Invest, l'agence de développement économique de Sète et Agde, mais aussi de la Région, le salon international du littoral se déroule du 18 au 20 octobre au Cap d'Agde. Au programme, pour les professionnels, entre donneurs d'ordre et apporteurs de solution, des conférences dédiées au littoral, comment le vivre, l'aménager, le protéger, des rencontres d'affaires B to Sea ou encore un village des produits et des innovations de la mer pour le grand public. À noter également, une session extraordinaire du parlement de la mer où le président Didier Codorniou a annoncé la volonté de créer « un parlement de la Méditerranée européen ».

> Retrouvez l'intégralité de la conférence inaugurale :
youtu.be/10bg9SN3sDc